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平成２７年度第２回常滑市教育委員会定例会会議録（概要） 

 

開  催  日 平成２７年５月２８日(木) 

開 催 場 所 常滑市役所４階第３会議室 

時     間 開会  午後３時０５分 

閉会  午後４時００分 

出 席 委 員    委 員 長 渡 邉 十三香   委   員 渡 辺 慶太郎 

委   員 久 田 孝 寛   委   員 鬼 頭 明 美 

教 育 長 加 藤 宣 和 

出席した職員 教 育 部 長 榊 原 直 樹   学校教育課長 山 崎 巌 生 

学校教育課付課長 榊 原 寛 二   生涯学習スポーツ課長 竹 内 龍 夫 

学校給食共同調理場長 杉 江  勝 

傍  聴  者 なし 

事 務 局 学校教育課課長補佐 伊藤真由美    学校教育課主事 小出直輝 

議     案 （１）常滑市立図書館協議会委員の任命について 

（２）常滑市社会教育委員の委嘱について 

報 告 事 項 （１）第２１回東海少年少女レスリング選手権大会の結果について 

（２）平成２７年度文化の日記念「文化振興事業」の実施要領につ

いて 

（３）平成２６年度生涯学習施設利用状況について 

その他（諸報告） 行事連絡（５月～７月） 

 

発言者 発言の要旨 

委員長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年度第２回教育委員会定例会を開催する。 

平成２７年度第１回教育委員会定例会会議録を各委員に諮り承認

された。 

 

会議録署名委員に鬼頭明美委員を指名した。 

 

委員の皆様、こんにちは。先ほどは総合教育会議お疲れ様でした。

これから定期的にこのような場を持ち、今まで以上に市長さんと連

携を図り、子どもたちや市民にとってより良い教育行政を行ってい

きたいと思っております。是非ご協力ください。さて、本日の定例

会の付議事件は２つの議案と３つの報告事項を予定しております。

よろしくお願いします。 

それでは、委員長・教育長の報告事項につきまして、前回の定例

会４月２７日以降の主なもののみ、その概略を報告させていただき

ます。委員長、教育長の報告事項をご覧ください。 
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発言者 発言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月２８日に尾張部都市教育長会議が北名古屋市で開催されまし

た。議題は２つありました。一つ目は「就学援助費の認定基準につ

いて」二点目は、「コミュニティスクールの設置について」が議題と

なりました。 

「常滑東小学校児童数増加に伴うあり方検討委員会」を４月３０

日と５月１９日に開催しました。１回目は、今までの経緯と事務局

で５つの案を考えてお示ししました。５つと言うのは、１つ目が学

区の再編成。２つ目は東館を取壊して増築し、普通教室を５つ作る。

３つ目がプレハブの校舎の建築。４つ目が小中学校の入れ替えを行

う。５つ目が旧常滑高校を利用して、そこに常滑中学校を持ってい

き、今の常滑中学校を小学校にするという案です。２回目は、１回

目に各委員から頂いたご質問やご意見に対して事務局の考えを数値

等を示し説明しました。その後、「現在の常滑中学校の余地に小学校

を建てる」と「飛香台地区に小学校を新築する」という案を加えた

７つの案について、各委員のご意見をいただきました。 

５月３日には、文化庁の「文化遺産を生かした地域活性化事業」

の補助金をいただいている「大野谷文化圏活性化推進委員会」と「十

王町」と「尾張大野梅榮車保存会」の主催で、「梅榮車修復完成披露

式典」が十王町梅榮車山車蔵で行われました。市長、部長、生涯学

習の職員等と参加させていただきました。初めにお囃子を習ってい

る小学生によるお抹茶の接待をいただきました。地域の中で子ども

たちが立派に成長している姿を見ることができ、指導者の方々に感

謝するとともに、うれしく思いました。 

５月９日には、常滑市国際交流協会理事会及び総会が開催されま

した。渡邉十三香委員長にご出席をいただきました。 

５月１０日には、常滑市の主催で、第２１回東海少年少女レスリ

ング選手権大会が開催されました。常滑西小学校の青山選手が選手

宣誓を行い、本当に立派な選手宣誓だと思い感心しておりました。

学校にもすぐ連絡し、褒めていただけるようお願いをしておきまし

た。結果の詳細につきましては、後ほどご報告させていただきます。

５月１１日には、第５５回小学校陸上競技大会が常滑競技場で開催

されました。各委員にも応援いただきありがとうございます。今回

の大会では、西浦北小学校が全１０種目の内、男子４００ｍ及び女

子４００ｍリレーを含む５種目で優勝し、３種目で２位を取るとい

う大活躍でした。 

５月１７日には、常滑市美術展の表彰式を開催し、渡邉十三香委

員長にご出席をいただきました。本年度の第６０回記念大賞には発
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発言者 言の要旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

書芸部門の岩田初代さんの「西行（さいぎょう）の山家集（さんか

しゅう）」が選ばれました。また、今回は６０回の記念大会であるの

で、長年この美術展の開催にご尽力いただきました方々、各部門お

一人ずつに第６０回記念功労賞が贈られました。さらには、前日の

５月１６日土曜日には、ハンドベル演奏や各部門の部長によるギャ

ラリートークが行われ、観客の方々に好評でした。 

５月２０日には、知多総合庁舎で知多地方教育事務協議会が開催

されました。議事については、４点ございました。１点目は、平成

２６年度の知多地方教育事務協議会の事業報告並びに歳入歳出決算

について、承認をいただきました。２点目は、教育委員研修会につ

いて、話し合われました。本年度の教育委員研修会につきましては、

１０月１５日（木）１５時３０分から各市町の委員を対象に開催を

する計画になりました。会場につきましては、東海市に新しくでき

る芸術劇場の方で行われると聞いております。また、夜には全員に

よる懇親会を開催します。是非ご予定ください。３点目は、教科書

採択について話し合われました。本年度の教科用図書いわゆる教科

書の採択は、小学校については、平成２７年度の教科用図書と同一

のものを平成２８年度も使用することになります。中学校について

は、全く白紙の状態からの採択となります。常滑市としましては、

７月１６日の教育委員会定例会で、皆さんからご意見をいただき、

採択していただく運びになります。そのために、教科用図書の見本

本をお渡ししたり、次回の定例会後、教科書展示会の見学をしたり

することを計画しております。 

５月２２日には、戦没者合同慰霊祭が文化会館で、体育協会総会

が体育館で開催されました。渡邉十三香委員長にご出席をいただき

ました。 

５月２５日から、本年度の学校訪問が南陵中学校を皮切りに始ま

りました。渡邉委員長、久田委員、鬼頭委員に参観いただきました。

昨年度より、落ち着いて学習に臨んでいたように思われます。なお、

一学期に学校訪問が計画されていない小中学校には、私と指導主事

で一度は学校巡回するように計画しております。 

５月２７日には、午前中に子どもを守る会、午後には交通安全推

進協議会の総会が開催されました。渡邉委員長にご出席をいただき

ました。 

以上でご報告とさせていただきます。 
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発言者 発言の要旨 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

委員全員 

委員長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

生涯学習スポーツ課長 

委員長 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

委員長 

生涯学習スポーツ課長 

議案第１号 常滑市立図書館協議会委員の任命について説明をお

願いします。 

資料に基づき説明。 

協議会委員になる方たちの所属は決まっているのですよね。学校

の先生だったり、PTA の方だったり、今回は任期で変わった先生方

について、３名の方が新しく任命されるということですね。 

そのとおりです。 

何かご意見はありませんか。 

異議なし。 

議案第１号は、承認する。 

 

議案第２号 常滑市社会教育委員の委嘱について説明をお願いし

ます。 

資料に基づき説明。 

何かご意見はありませんか。 

異議なし。 

議案第２号は、承認する。 

 

報告第１号 第２１回東海少年少女レスリング選手権大会の結果

について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

 

報告第２号 平成２７年度文化の日記念「文化振興事業」の実施

要領について説明をお願いします。 

資料に基づき説明。 

昨年と比較して、数はどうですか。 

昨年は１５団体ですので、１団体減りました。 

「文化振興事業」結果一覧の 11番と 12番の入場者数ですが、11

番の設立 30 周年記念「今日の美術展」の入場者数 1,812 人に第 31

回文協映画祭「そして父になる」の入場者数 1,181 人は含まれてい

るのか、別で計算しているのか教えてください。 

これにつきましては、明確に区別できなかったのですが、映画の

方は正面から入場された方はカウントできず、美術展の受付の方か

ら入場された方のカウントを主としております。もちろん両方行か

れた方もいらっしゃいますので、少し混ざってはおります。 

一応基本は別に計算したということですね。 

はい。担当が違いますので。 
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発言者 発言の要旨 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

生涯学習スポーツ課長 

委員１ 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

委員４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

「そして父になる」を私も鑑賞させていただきましたが、なかな

かよい映画で、入場者もすごく多く思いました。ちょうど記念の 30

周年だったので、力が入っていると感じました。 

成果報告のところを見させていただくと、13 番の設立 30 周年記

念「創作舞踊発表会」の成果報告「観客数は、多数ではなかったが、

舞台が終了してもすぐにお客様は退場せず、拍手をいただいた。お

客様に感謝し、満足な舞台となった。」とありますが、こういう最後

の感想がよいと思います。開催してよかったと思うことができる成

果報告はうれしいですね。 

 

報告第３号 平成２６年度生涯学習施設利用状況について説明を

お願いします。 

資料に基づき説明。 

鬼崎公民館が閉館となり、とこなめ市民交流センターになったの

ですが、市民交流センターは生涯学習施設のカテゴリーには入らな

いということですか。 

福祉に入りますが、生涯学習時代の事も含めて、貸館事業につい

ては、今も他の公民館と同等に使えるという状況で共通に行ってい

ます。 

市民交流センターの件ですが、社会福祉協議会の事務局長が、そ

こを借りている方たちの発表の場として、何かやりたいようなこと

を言ってみえました。公民館まつりがあった時は、何かできたので

すが、社会福祉協議会の管理になって、利用者の方から自分たちの

発表の場が欲しいという意見がちらほら出るらしいです。実際５月

１６日の子育て支援フェスタの時も、何か発表の場はないかという

要望もありましたが、具体的には話が進みませんでした。交流セン

ターを利用する方たちも発表する場を考えていただきたいと思いま

す。 

私も青海と中央公民館に分かれていると思っていましたので、と

こなめ交流センターで実際に活動されている団体の方たちがみえる

とは知りませんでした。 

一応分かれているのですが、主に市民交流センターを活動の拠点

にしてみえるグループがあります。数にすると４分の１ぐらいでし

ょうか。その方たちも青海や中央で登録していただけば、公民館ま

つりについても話ができます。そうでなくても今年の南陵公民館ま

つりでは、南陵で登録していなくてもゲスト的に来ていただいて賑

やかにしていただくということもしています。今後、中央と青海の 
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発言者 発言の要旨 

 

 

委員長 

 

委員４ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

委員長 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

委員長 

委員３ 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

生涯学習スポーツ課長 

 

 

 

教育部長 

公民館まつりの時には、とこなめ市民交流センターの登録団体にも

声掛けをしていきます。 

 実際移動するのに、ご高齢の方が多いと、公民館が遠くなりそち

らに行くのはどうでしょうか。 

通常の活動は市民交流センターで行い、まつりの時だけ移動する

のは可能でしょうか。 

南陵地区には断られなかったので、上手く行くと思います。ただ

鬼崎地区にないのは、苦情として社会福祉協議会にも入っていると

思いますが、今の状況でどうやって行くかだと思います。 

見に来る人もご高齢の方だと足がないので、遠くに見に行くこと

もできないと思いますし。できればとこなめ市民交流センターで発

表ができるといいと思います。 

社会福祉協議会には、福祉まつりを行ったらという話もしたので

すが、やはり難しいということでした。 

ちょっと課題がありそうですね。それ以外でどうでしょうか。 

南陵テニスコートの利用者が急に増えていますね。施設が古くな

って使いにくいという話はないのでしょうか。 

使いにくいという話はないです。ただサザンアリーナは、他市町

の方から見れば古いかもしれませんが、常滑市の施設としては新し

い方です。またフットサルもできるようにしました。テニスコート

は南陵中のテニス部がしっかり管理してくれていますので、きれい

整備されています。 

夜間照明の施設の利用者が若干増えています。要因として利用登

録団体の増加と書いてありますが、増えるのは喜ばしいことです。

ただ大曽公園施設の利用状況を見ると、マイナスがすごく多くて気

になりました。例年減っているような気がします。 

市長への手紙で、大曽公園のテニスコートの改善をして欲しいと

ありましたし、体育協会の会長からもテニスコートの全面とはいか

ないが、一部を修繕してもらえないかという話がありました。 

私も利用者でありますが、利用者の立場から見てもかなり傷みが

進んでいて、そのような影響も減少に関係しているのではと思いま

す。 

生涯学習施設利用状況として、大曽公園も掲載させていただいて

いますが、大曽公園は都市計画課の管理でありますので、大曽公園

施設の改修等、生涯学習スポーツ課で予算を立て計画をすることは

難しいのです。 

管理の問題と社会体育施設としての利用の問題は違うので、縦割 
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発言者 発言の要旨 

教育部長 

 

 

 

 

委員長 

学校教育課長 

委員長 

りで、大曽は都市計画課だから教育委員会は知らないとは、市とし

ては言えません。利用状況を掲載するのはよいと思います。また今

のようなご意見については、担当課に連絡をとらせていただきます。 

 

その他の行事連絡（５月～７月）の報告をお願いします。 

資料に基づき報告。 

他になければ、これをもって平成２７年度第２回教育委員会定例

会を閉会します。 

 

 

発言の要旨 

 


